



Junge Liberale NRW e.V. / Sternstraße 44 / 40479

**Laura Stelzhammer
Ombudsperson**

Liebe JuLis,

auf dem 98. Landeskongress in Mülheim habt ihr mich zu eurer ersten Ombudsperson gewählt. Nach der Einführung des Amtes der Vertrauensperson im Jahr 2017 habt ihr euch dazu entschieden, dieses Weiterzuentwickeln zu einer Ombudsperson. Für dieses mir entgegengebrachte Vertrauen möchte ich euch an dieser Stelle noch einmal von ganzem Herzen danken.

Gemäß § 20a Abs. 2 unserer Satzung hat die Ombudsperson zu jedem ordentlichen Landeskongress einen schriftlichen Bericht über ihre Tätigkeit vorzulegen. Dieser Aufgabe komme ich hiermit gerne nach.

Vorbemerkungen

Ich möchte in erster Linie den ausgeschiedenen Vertrauenspersonen Victoria Hentzen und Leon Beck für Ihre Arbeit im vorangegangenen Jahr danken und ausdrücklich hervorheben das die Übergabe an mich hervorragend ablief und Sie gerade am Anfang der Amtszeit eine enorme Stütze für mich waren.

Von Beginn der Amtsperiode an pflegt der Landesvorstand ein hohes Maß an Transparenz und Offenheit gegenüber mir als Ombudsperson. Ich wurde zu sämtlichen Sitzungen des Landesvorstands sowie des erweiterten Landesvorstands eingeladen. Von seinem satzungsmäßigen Recht, die Ombudsperson von einzelnen Tagesordnungspunkten auszuschließen, hat der Landesvorstand keinen Gebrauch gemacht.

Der Landesvorstand hat mich in alle relevanten Kommunikationskanäle so-wie Verteiler hinzugefügt und mir darüber hinaus den Zugriff auf die relevanten Arbeitsplattformen ermöglicht, soweit ich dies gewünscht habe.

Junge Liberale NRW e.V.
Landesgeschäftsstelle
Wolfgang-Döring-Haus
Sternstraße 44
40479 Düsseldorf

Fon
0152 049 075 42
Mail
Laura.stelzhammer@julis-nrw.de
Web
www.julis-nrw.de

Eingetragen beim
AG Düsseldorf
Registernummer VR 6613

Bankverbindung
Junge Liberale NRW e.V.
Commerzbank Düsseldorf
IBAN
DE49 3008 0000 0210 5548 00
BIC
DRESDEFF300

Beschlusskontrolle

Als Ombudsperson ist eine meiner Kernaufgaben die Prüfung der Behandlung, Umsetzung und Ausführung der Anträge und Beschlüsse des Landeskongresses durch den Landesvorstand und den erweiterten Landesvorstand. Oder kurz gesagt: die Beschlusskontrolle.

Seitens des Landesvorstands wurde sichergestellt, dass ich stets Einsicht in Antrags- und Beschlussentwürfe, Pressemitteilungen, Außenkommunikation etc. hatte. In Verbindung mit der oben erwähnten Anbindung an die vorstandsinterne Kommunikation, erleichtert diese Transparenzkultur des Landesvorstands die Wahrnehmung der Beschlusskontrolle enorm. Ich möchte mich ausdrücklich bei Anna Neumann für die sehr gute Zusammenarbeit und Erreichbarkeit bedanken.

Im Berichtszeitraum ist mir in den Beschlüssen des Landesvorstands und des erweiterten Landesvorstands, Anträgen zum Bundeskongress oder Landesparteitag sowie der Außenkommunikation kein konkreter Widerspruch zur Landesbeschlusslage der Jungen Liberalen NRW aufgefallen. Weiterhin wurden seitens der Mitglieder unseres Verbands keine diesbezüglichen konkreten Beschwerden oder Prüfbitten an mich adressiert.

Zudem hat der Landesvorstand die Beschlusslage der Jungen Liberalen NRW regelmäßig gegenüber der Öffentlichkeit vertreten, bspw. in Social-Media-Posts, Pressemitteilungen und -artikeln, und in der Presse durch Interviews des Landesvorsitzenden Alexander Steffen.

Vertrauensarbeit

Zu meinen Aufgaben gehört daneben, in dieser Rolle dafür Sorge zu tragen, dass ihr euch alle immer wohl in unserem Verband fühlen könnt. Dazu gehört niedrigschwellige Ansprechbarkeit, Vertraulichkeit und Beratung in Konfliktsituationen und auch darüber hinaus bei Fragen rund um das Miteinander in unserem Verband.

Im letzten Jahr bedeutete das ganz konkret eine Vielzahl von Telefonaten zu verschiedenen Anliegen einzelner Mitglieder. Darüber hinaus stand ich euch auf den Veranstaltungen des Landesverbands mit einem tollen Team von Vertrauenspersonen für Fragen und bei Sorgen zur Seite. Auch im Bereich Konfliktvermittlung gab es im vergangenen Jahr einzelne Fälle, in denen ich tätig werden musste. Im Gespräch und Austausch mit euch konnten wir dabei aber immer gemeinsam Lösungen finden.

Der Landesvorstand stand mir dabei zu jedem Zeitpunkt zum Austausch zur Verfügung. Gemeinsam konnten wir konstruktiv und niedrigschwellig bestehende Probleme und Konflikte aus dem Weg räumen. Auf die Unterstützung durch den Landesvorstand konnte ich mich immer verlassen.

Schlussbemerkungen

Insgesamt möchte ich festhalten, dass der Landesvorstand meiner Meinung nach sehr sorgsam mit unserer Beschlusslage umgeht, sie konsequent vertritt und darauf bedacht ist, Widersprüche zur Beschlusslage zu vermeiden. Auch merke ich, dass die Themen Verbandskultur und soziales Miteinander beim Landesvorstand eine hohe Aufmerksamkeit genießen. Die hohe Transparenz des Landesvorstands gegenüber mir und meine frühzeitige Einbindung empfinde ich als große Wertschätzung gegenüber der Ombudsarbeit.

Ich danke euch nochmals für euer Vertrauen, das ihr mir entgegengebracht habt. Auch wenn die Arbeit als Ombudsperson nicht immer leicht ist, hat sie mir immer auch Spaß gemacht. Ich trete zum 100. Landeskongress nicht für eine weitere Amtszeit an, da ich mich mehr auf den Beruf konzentrieren möchte/muss und dieses Amt den vollen Fokus benötigt, um sich richtig entfalten zu können.

Liebe Grüße

Eure Laura